El Gobierno matiza al PSOE y exige a la izquierda abertzale que pida «perdón»

Rodríguez asegura que es un paso en la buena dirección, aunque «insuficiente», y pide condenar los 'ongi etorris'

PAULA DE LAS HERAS

MADRID. El Gobierno reconoció aver como un paso en la buena dirección la asunción, por parte de Arnaldo Otegi, de que el dolor causado a las víctimas de ETA «nunca debería haberse producido», pero se desmarcó del entusiasmo mostrado por la dirección del PSOE. Su portavoz, Isabel Rodríguez, advirtió de que el gesto es «insuficiente» e instó a la izquierda abertzale a pedir «perdón» y condenar los homenajes a los presos de la banda te-rrorista, los 'ongi etorris'.

En Moncloa, sin embargo, matizan que la exigencia no supone

a las palabras del exlehendakari v recién designado secretario so cialista para la Memoria Histórica, Patxi López. «Una cosa es la posición del partido y otra la respuesta institucional», alegan, Además, el nuevo portavoz de la eje cutiva, Felipe Sicilia, llegó a hablar de «punto de inflexión»

López insistió ayer en su valoración. «Lo que hizo Otegi fue una especie de enmienda a la totalidad de la propia existencia del terrorismo», dijo. Y no se quedó solo en su posición. El expresidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero -con quien participó en Gernika en un acto del PSE, en conmemoración del décimo aniversario del fin de la violencia–, también defendió que las palabras del líder de la izquierda abertzale marcan «un antes y un después» y apeló a luchar por la convivencia entre quienes tienen «identidades, banderas y culturas» distintas.

«Voluntad del pueblo»

Pese a todo, Isabel Rodríguez, también ministra de Política Territorial, esgrimió que no hay contradicción entre sus advertencias v el hecho de que el Ejecutivo haya normalizado la relación parlamentaria con EH Bildu, desde que facilitó la investidura de Pe-dro Sánchez junto a Esquerra Republicana de Cataluña. En el ini-cio de la legislatura los socialistas negaban que ese respaldo fue-ra fruto de negociación alguna, pero con posterioridad el grupo liderado en la Cámara baja por Mertxe Aizpurua fue incluido con normalidad dentro de las rondas de contactos del Ejecutivo con los grupos parlamentarios v el pasado año ya apoyó los Presupuestos Generales del Estado.

En este sentido, la portavoz ar-

gumentó que el Gobierno siente «respeto absoluto» por todas las «representaciones parlamentarias» porque todas son reflejo de la «voluntad del pueblo español en toda su extensión». «Lo que pedíamos era que se defendie-ran las posiciones con la palabra v no con las armas», esgrimió, Así, echó en cara al PP que pretenda llevar a votación en el Congreso una iniciativa para que Bil-du sea excluida de todos los pactos y acuerdos políticos que pro-mueva el Gobierno de España.

Rodríguez adujo que uno de los elementos que permitió derrotar a ETA fue, precisamente, la unidad de todos los demócratas. «Este Gobierno sigue participando de esa idea. No hay que dar ni un espacio, ni un titular, ni una consideración a ETA sin la unión de los demócratas», replicó cuando se le preguntó sobre la resolución de los populares.



Eneko Andueza, Jesús Eguiguren, Begoña Gil, Patxi López, José Luis Rodríguez Zapatero, Rodolfo Ares e Idoia Mendia, en Gernika. мами сеснио

Los socialistas renuncian a una declaración institucional de condena a la banda

маркір. El Grupo Socialista en el Senado desistió anoche de su idea de presentar esta se-mana en el pleno de la Cámara alta una declaración institucional para condenar la violen cia de ETA al entender que se ha «politizado» este asunto, sin señalar a ningún grupo en concreto. El PSOE llegó a elaborar un borrador, que contó con algunas puntualizaciones del PP, para presentarlo al resto de for maciones parlamentarias. El grupo que dirige Eva Granados hizo llegar el texto a todos los partidos para que valoraran si lo firmaban o no, pero finalmente dio por frustrada esta iniciativa. Fuentes socialistas explicaron que varios grupos pretendían incluir acotaciones de carácter partidista.

Una declaración institucional requiere de la rúbrica de todos los partidos en el Sena-do, y si ya el voto de EH Bildu era dudoso, el PP quería ade-más añadir al texto una exigencia de colaboración de los presos de la banda en la resolución de los asesinatos cuva autoría

está por esclarecer. Tras conocer la renuncia del PSOE, el PP difundió cerca de las nueve de la noche el borrador de declaración institucional que su portavoz en el Congreso, Cuca Gamarra, había anunciado por la mañana que iban a promover, esta vez en la Cámara baja. El PSOE aseguró no tener constancia oficial de la oferta de los populares para firmar dicho texto, que también requeriría un acuerdo unánime y en el que se plantea «la condena al terrorismo de ETA». «Consideramos que el terroris-mo de ETA nunca tuvo justificación y exigimos la necesaria colaboración en el esclarecimiento de los asesinatos impunes por parte de aquellos que los llevaron a cabo», incide su

Los socialistas vascos reivindican en Gernika su papel en la «derrota» de ETA

Con un acto en la casa de Juntas de Gernika, símbolo de las libertades vascas, los socialistas quisieron conmemorar ayer el déci-mo aniversario del fin del terrorismo de ETA, de su «derrota». poner en valor el papel que ellos

mismos jugaron en aquel proce so y recordar a las víctimas del terrorismo. La decisión de la banda llegó con José Luis Rodríguez Zapatero en La Moncloa y Patxi López en Ajuria Enea. Y los dos, al igual que Idoia Mendia, enfatizaron en la villa foral la necesidad de defender «la memoria» de lo

El exlehendakari y el expresidente del Gobierno estuvieron arropados por la totalidad de los dirigentes del PSE, los actuales y los que durante aquellos años tu-vieron un especial protagonismo, sobre todo, Jesús Eguiguren y Rodolfo Ares. En todos los discursos estuvo también presente el recuerdo a Alfredo Pérez Rubalcaba, por aquel entonces ministro del Interior y al que desde el PSE se le llegó definir como un «socialista vasco más, uno de los nuestros»

El encuentro sirvió, además de para destacar los pasos que die-ron los socialistas hace una década, para recordar y ensalzar a las víctimas. El acto se produjo solo 24 horas después de la com-parecencia de Arnaldo Otegi y Arkaitz Rodríguez para afirmar que la izquierda abertzale «siente el dolor» por el sufrimiento causado por ETA.

A pesar de que López valoró de forma positiva el paso dado por EH Bildu, también fue muy duro con la decisión de ETA de matar. «Su objetivo siempre fue construir su provecto político totalitario: una Euskadi de una sola identidad, una sociedad en la que no cabían más que los suyos; un país que expulsaba a más de la mitad su gente... eran terroris-tas, fascistas y totalitarios y les ganamos», afirmó el exlehenda-